
COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO E PRESIDENTI DI SCUOLE 

VERBALE DEL 14.10.2019 

 

 Il giorno 14.10.2019 alle ore 9:30, presso la Sala Consiglio - Rettorato del Palazzo Ateneo, si è 

riunito il Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole e risulta così composto: 

 
  

 
 

 

DIPARTIMENTI 
 

 

DIRETTORI 
 

1) Biologia Giuseppe CORRIERO P 

2) Bioscienze, Biotecnologie e Biofarmaceutica Luigi PALMIERI P 

3) Chimica Gerardo PALAZZO P 

4) Dell’Emergenza e dei Trapianti di Organi (DETO) Francesco GIORGINO G 

5) Economia, Management e Diritto dell’Impresa Giovanni LAGIOIA P 

6) Economia e Finanza  Vitorocco PERAGINE P 

7) Farmacia-Scienze del Farmaco Francesco LEONETTI P 

8) Giurisprudenza Roberto VOZA P 

9) Informatica Donato MALERBA P 

10) Interdisciplinare di Medicina (DIM) Carlo SABBA’ P 

11) Interuniversitario di Fisica  Roberto BELLOTTI P 

12) Jonico in “Sistemi Giuridici ed Economici del 
Mediterraneo: società, ambiente, culture” 

Riccardo PAGANO P 

13) “‘Lettere, Lingue, Arti’: italianistica e culture comparate” Francesco FIORENTINO P 

14) Matematica Silvia CINGOLANI S 

15) Medicina Veterinaria Nicola DECARO S 

16) Scienze Agro-Ambientali e Territoriali Giovanni SANESI P 

17) Scienze Biomediche ed Oncologia Umana Maria Rosaria CARRATU’ P 

18) Scienze della Formazione, Psicologia, Comunicazione Giuseppe ELIA  P 

19) Scienze del Suolo, della Pianta e degli Alimenti Luigi RICCIARDI P 

20) Scienze della Terra e Geoambientali Giuseppe MASTRONUZZI P 

21) Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di 
Senso 

Alessandro BERTOLINO P 

22) Scienze Politiche Giuseppe MORO P 



23) Studi Umanistici (DISUM) Paolo PONZIO P 

    

 SCUOLE PRESIDENTI  

1) Scienze e Tecnologie Domenico DI BARI P 

2) Medicina  Loreto GESUALDO G 

P: Presente - A: Assente – G: Giustificato – D: Delegato – S: Sostituto 
 

 

Ordine del Giorno: 

 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale del 19.7.2019; 

3) Parere motivato sulla proposta di conferimento del titolo di professore emerito alla prof.ssa 

Maria Svelto; 

4) Programmazione Personale Docente; 

5) Esiti visita ANVUR: adozione iniziative conseguenti; 

6) Campagna VQR: adempimenti; 

7) Assetto organizzativo: presentazione; 

8) Documento di Programmazione Integrata: illustrazione. 

- Varie ed eventuali. 

 

Presiede la riunione il Rettore. 

Partecipano il Direttore Generale, dott. Federico Gallo; il prof. Massimo Di Rienzo, delegato dal 

Rettore al coordinamento delle attività del Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole; 

il dott. Emilio Miccolis, Direttore della Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali; 

la dott.ssa Maria Elena Lampignano, Responsabile della Sezione Centri e altre Strutture decentrate della 

Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali che assume le funzioni di segretario 

verbalizzante e la dott.ssa Maria Daddabbo con funzioni di supporto segretariale. 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta alle ore 9:45. 

 Il Rettore, in questa sua prima riunione del Collegio in qualità di Presidente, ringrazia i Direttori per 

la partecipazione e comunica il proposito di convocare regolarmente questo Consesso prima delle 

riunioni degli Organi Collegiali di Governo, volendo condividere, in particolare, con tutti i Direttori le 

proposte da discutere in Senato Accademico e con ricadute generali. 



Il Rettore ringrazia, altresì, il Prof. Massimo Di Rienzo che ha accettato l’incarico di delegato al 

coordinamento delle attività del Collegio dei Direttori di Dipartimento e Presidenti di Scuole, avendo 

anche già maturato un’importante esperienza pregressa in tale Organo. 

 Il Rettore cede la parola al prof. Leonetti, il quale ricorda che il 4 novembre p.v., presso il 

Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, si svolgerà la manifestazione “Farma Rookie Day” 

durante la quale il prof. Ettore Novellino, uno dei più illustri docenti di Chimica Farmaceutica e 

Tossicologica nel mondo, in servizio presso l’Università degli Studi di Napoli Federico II, terrà una lectio 

magistralis. A tal proposito, il prof. Leonetti chiede al Rettore che, nella suddetta occasione, venga 

conferito al prof. Novellino il sigillo d’oro. Il Rettore si impegna a rappresentare la richiesta al Senato 

Accademico del 15 c.m. 

 

1. Comunicazioni 

Il Rettore informa che ha deciso di conferire maggiore valore alle commissioni istituzionali evitando 

la frammentazione della governance e riducendo, pertanto, il numero di delegati. A tal proposito, oltre 

alla costituzione di un gabinetto politico di consiglieri del Rettore che vedrà la presenza del prof. Angelo 

Vacca, nell’ambito dell’area sanità; del prof. Massimo Di Rienzo, nell’ambito dell’area degli affari 

giuridici e del prof. Pierfrancesco Dellino, nell’ambito dell’area del patrimonio economico e dei rapporti 

con gli Organi Collegiali di Governo, il Rettore rende noti i nominativi dei delegati che lo affiancheranno 

durante il proprio mandato oltre alla prof.ssa Anna Maria Candela, Prorettrice e alla dott.ssa Cinzia 

Vicano, Capo di Gabinetto del Rettore: il prof. Gianluca Maria Farinola, Delegato alla Ricerca e 

Innovazione; il prof. Teodoro Miano, Delegato all’Internazionalizzazione; la prof.ssa Anna Paterno, 

Delegata ai Percorsi Formativi ed il prof. Giuseppe Pirlo, Delegato alla Terza Missione – Rapporti 

territoriali. I delegati designati si avvarranno, a loro volta, della collaborazione di gruppi di lavoro con 

specifiche linee di indirizzo. 

Il Rettore manifesta, inoltre, l’intenzione di costituire, a breve, un gruppo di lavoro su Horizon 2020 

e sulla VQR all’interno della commissione Ricerca ed informa di avere programmato un imminente 

incontro con la Commissione cultura europea a Bruxelles. Egli manifesta, altresì, l’intenzione di dare 

premialità ai progetti non finanziati attinenti alle competizioni che si svolgeranno in ambito nazionale e 

internazionale.  

 Il Rettore comunica, inoltre, che è stato varato il Decreto Legge che ha disposto la proroga per due 

anni in ordine al ricorso a procedure di reclutamento ex art. 24 c. 6 della L. 240/2010 ed alla durata delle 

abilitazioni scientifiche nazionali in scadenza a dicembre p.v. 



 Il Rettore informa che nei prossimi mesi sarà costituita una Commissione composta da tre persone, da 

lui direttamente individuate, che sintetizzerà tutte le posizioni espresse durante la Commissione Statuto 

per portare a compimento i lavori di revisione normativa. 

 Il Rettore ricorda che il 29 ottobre p.v. avrà luogo l’inaugurazione dell’anno accademico in cui si potrà 

avere l’occasione di confrontarsi sul tema dell’autonomia differenziata alla presenza del Ministro per gli 

Affari Regionali e le Autonomie Francesco Boccia e che la prossima riunione del Collegio dei Direttori 

di Dipartimento e Presidenti di Scuole si terrà il 18 novembre p.v. 

 

2. Approvazione verbale del 19.7.2019 

Il Rettore ricorda che è stato trasmesso il verbale relativo alla riunione del 19 luglio 2019 e invita, 

pertanto, il Collegio a segnalare eventuali osservazioni o modifiche da proporre e, in assenza, pone in 

approvazione il verbale. 

 Il Collegio approva all’unanimità. 

 

3. Parere motivato sulla proposta di conferimento del titolo di professore emerito alla prof.ssa 

Maria Svelto 

 Il Rettore ricorda che è stata inviata, preliminarmente, la documentazione (cfr. all.1) necessaria 

all’espressione del parere del Collegio in merito all’attività svolta dalla prof.ssa Maria Svelto per il 

conferimento del titolo di professore emerito e invita il Consesso al dibattito o a segnalare eventuali 

obiezioni in merito. 

 Valutando positivamente l’apporto all’Istituzione che la professoressa Maria Svelto ha reso con 

l’attività didattica e di ricerca, il Collegio esprime, all’unanimità, parere favorevole al conferimento, a 

pieno merito, del titolo di professore emerito. 

 

4. Programmazione Personale Docente 

 Il Rettore informa che all’Università degli Studi di Bari quest’anno sono stati assegnati 55,21 Punti 

Organico (P.O.) comprensivi dei 9,10 P.O. già utilizzati mediante l’attivazione di procedure di 

reclutamento di n. 13 professori di II fascia ex art. 18 c. 4 L.240/2010, ai quali andranno aggiunti 6,84 

P.O. derivanti dalla premialità. Il Rettore precisa che l’Ateneo barese ha ottenuto il 96% dei Punti 

Organico previsti, a seguito delle determinazioni del Consiglio di Amministrazione che, in data 

12.6.2018, ha elevato a 18.000 euro la fascia di esenzione per il pagamento delle tasse universitarie “NO 

TAX AREA”, determinando un minor introito nelle casse dell’Università, ammontante a circa 2 milioni 

di euro.  



 Il Rettore informa, altresì, che provvederà all’eliminazione del Fondo di investimento strategico e, 

conseguentemente, all’abolizione della Commissione paritetica CdA/SA Monitoraggio, affinché tutti i 

Punti Organico, di cui dispone l’Università, vengano utilizzati solo a seguito di approvazione del 

Consiglio di Amministrazione. 

A tal proposito, il Rettore esprime l’auspicio di poter essere presente durante le riunioni dei Consigli di 

Dipartimento in sede di programmazione, in modo da avere un quadro più ampio della questione.  

 Il Rettore manifesta la necessità di rappresentare nella prossima riunione della CRUI proposte di 

modifica in merito al sistema di distribuzione dei P.O. senza copertura finanziaria che, diversamente, 

potrebbero rimanere inutilizzati da una gran parte degli Atenei. 

Il Rettore auspica, inoltre, che nel futuro vengano prese decisioni che garantiscano una filiera 

assunzionale, riservando una quota del bilancio al reclutamento dei ricercatori a tempo determinato di 

tipo A e programmando l’assunzione di ricercatori a tempo determinato di tipo B con conseguente 

rinvigorimento dei settori scientifico – disciplinari in tutti i Dipartimenti, in modo che non vi siano più 

quote di P.O. assegnati sulla premialità in assenza di copertura finanziaria.  

 Il prof. Di Rienzo comunica che ai Direttori di Dipartimento e ai Coordinatori dei Corsi di Studio, 

in apposita riunione, sarà illustrato il funzionamento del cosiddetto “sistema cruscotto” S.I.S.M.A., già a 

loro disposizione; trattasi di un sistema di analisi, informativo e complessivo dei dati di questa Università, 

utile per fini programmatori e cognitivi, che consente di effettuare incrocio di dati, elaborazione di 

indicatori e che fornisce risposte in tempi rapidi. 

 Il prof. Leonetti concorda con il Rettore sul porre all’attenzione politica il tema della distribuzione 

delle risorse e non condivide un abbassamento delle tasse universitarie a svantaggio del miglioramento 

dei servizi agli studenti. 

 Esce il prof. Malerba alle ore 10:50 ed entra il prof. Filippo Lanubile, suo sostituto nella direzione 

del Dipartimento di Informatica. 

 Il Rettore comunica il proposito di affrontare in sede di redazione del bilancio di previsione la 

questione dell’indennità per i Direttori di Dipartimento e, dal prossimo sessennio, anche quella per il 

Magnifico Rettore. 

In tema di risorse, Egli manifesta la necessità di non poter far concludere i procedimenti assunzionali, 

per le Scuole di Specializzazione di Area medica, senza il preventivo incamero dei fondi regionali previsti 

per l’attivazione delle stesse. 

 Entra il prof. Ponzio alle ore 11:00 

 Il prof. Decaro propone, in ambito di distribuzione delle risorse, un maggiore coordinamento della 

programmazione dei Dipartimenti ed un’attenzione alle procedure di attivazione dei concorsi e al 



rispetto, in ambito assunzionale, dei vincoli ministeriali in ciascuna Struttura dipartimentale; Egli auspica 

l’attivazione di più posti ex art. 18, comma 1 rispetto a quanto avvenuto con l’ex. art. 24 e propone di 

investire anche in assegni di ricerca, ricordando che, in passato, l’attivazione delle procedure ex art. 18, 

comma 1 non è stata incentivata adeguatamente, in quanto, a seguito di vincita da parte di docenti già in 

servizio presso UniBA, il ristoro della quota residuale al Dipartimento interessato dalla procedura è 

avvenuto a distanza di molto tempo ed ha subito delle decurtazioni. 

 Il prof. Bertolino rappresenta la necessità di prevedere un investimento strategico che permetta di 

pianificare il rinnovamento del parco tecnologico dell’Università di Bari e di attivare posti non solo per 

Ricercatori a tempo determinato di tipo A ma, contestualmente, anche per Ricercatori a tempo 

determinato di tipo B. 

 Il prof. Moro chiede delucidazioni in merito alla distribuzione dei Punti Organico, in particolare, in 

vista della scadenza del rapporto lavorativo di due ricercatori a tempo determinato di tipo B. 

 Il Rettore ribadisce che verranno distribuiti 18,50 P.O. meno i 9,10 P.O. già utilizzati mediante 

l’attivazione di procedure di reclutamento di n. 13 professori di II fascia ex art. 18 c. 4 L.240/2010. Egli 

auspica, nel rispetto delle norme e delle direttive A.N.A.C., una semplificazione nelle procedure di 

formazione delle Commissioni concorsuali mediante la designazione di un membro che possa agevolare 

ed accelerare lo svolgimento dell’intero iter; informa dell’imminente fondazione di un Osservatorio 

riguardante l’autonomia differenziata e precisa che per i ricercatori a tempo determinato di tipo B in 

scadenza, occorrerà una valutazione caso per caso. 

 Il prof. Sabbà plaude alla proposta del Rettore di designare un membro interno nelle Commissioni 

di cui sopra ed auspica che si sblocchi, nel più breve tempo possibile, la situazione relativa ai fondi 

regionali a sostegno dell’attivazione delle Scuole di Specializzazione di Area medica, affinché ciò non 

possa precludere tale opportunità per l’Università barese.  

 Il Rettore ritiene che un’anticipazione di cassa o un’imputazione sui P.O. a favore dell’attivazione 

delle Scuole di Specializzazione siano anche possibili, purché vi sia la consapevolezza di tale decisione 

e delle conseguenti ricadute di sistema oltre che sulle risorse assunzionali destinate ai Dipartimenti di 

area medica, ferma restando la necessità di una decisione in tal senso degli Organi Accademici.  

 Il prof. Voza, nonostante comprenda la preoccupazione dei colleghi di Medicina, condivide anche 

la cautela con cui il Rettore intende gestire la problematica e invita la comunità universitaria a sostenere 

l’azione del Rettore. 

 Il prof. Di Bari propone un’analisi di valutazione dei settori scientifico-disciplinari, ad esaurimento, 

in un determinato arco temporale, affinché possano essere prese decisioni congrue prima di procedere 

all’abolizione o rimpinguamento degli stessi. Egli si rammarica che non sia stata fatta un’adeguata 



pubblicità alla “NO TAX AREA” visto che ha reso l’Ateneo di Bari l’unico ad avere le tasse universitarie 

più basse d’Italia. 

 Il Rettore ribadisce che agli studenti interessano maggiormente i servizi, piuttosto che una riduzione 

esigua delle tasse. 

 Il prof. Palazzo riporta l’attenzione sui tempi stretti relativi alla presa di servizio, prevista entro il 

31.12.2019, dei docenti assunti mediante l’art. 18, comma 4 e chiede, anche per il futuro, che i Direttori 

di Dipartimento siano allertati prima della pubblicazione dei bandi in modo da organizzarsi con le 

procedure. Egli condivide la previsione in bilancio dei posti per i ricercatori a tempo determinato di tipo 

B. 

 Il Rettore esce alle ore 12,10 e invita il prof. Di Rienzo a presiedere la riunione.  

 Il prof. Lagioia plaude all’iniziativa di convocare il Collegio dei Direttori di Dipartimento e 

Presidenti di Scuole prima degli Organi Accademici di Governo, di riservare annualmente una quota in 

bilancio per i ricercatori a tempo determinato di tipo A e B e di prevedere nelle Commissioni istruttorie 

per i P.O. la designazione di un membro che possa essere di collegamento con gli Uffici 

dell’Amministrazione centrale. 

 

5. Esiti visita ANVUR: adozione iniziative conseguenti 

 Il prof. Di Rienzo rappresenta che, a partire da questa seduta, è stata attivata la piattaforma on line, 

riservata a questo Collegio, dove è possibile consultare la documentazione di supporto alle riunioni. In 

merito agli esiti della visita ANVUR, il prof. Di Rienzo precisa che, nella citata piattaforma, è a 

disposizione la relazione finale dell’Agenzia che comprende l’analisi sintetica effettuata sull’Ateneo di 

Bari, in cui compare il giudizio positivo espresso dall’Organo, ma dove si possono anche visionare gli 

allegati relativi ai requisiti di Sede, alle valutazioni sui tre Dipartimenti sottoposti a visita di 

accreditamento e sui dodici corsi di studio. 

 La suddetta documentazione è a disposizione di tutti, non solo per ragioni di trasparenza, ma anche 

perché sono presenti talune considerazioni critiche che vengono espresse dall’ANVUR ed a cui bisogna 

dare seguito con adeguati correttivi. I Direttori di Dipartimento che sono stati interessati direttamente 

dalla visita ANVUR, anche per quel che riguarda i corsi di studio afferenti ai Dipartimenti da loro diretti, 

dovrebbero prestare attenzione, in modo particolare, alle valutazioni in cui è presente l’espressione di 

una raccomandazione, per attivare quel processo che studi e analizzi i rilievi effettuati finalizzati alla 

adozione di possibili interventi, in modo da poter rappresentare al Nucleo di Valutazione i provvedimenti 

presi. E’ importante che anche gli altri Dipartimenti si sentano coinvolti e si soffermino sulla valutazione 



dei requisiti di sede, in quanto saranno chiamati dagli Organi di governo a pronunciarsi e a trovare 

possibili soluzioni da adottare. 

A tale proposito, completata la ricognizione di quanto già effettuato in merito dal PQA, sarà inoltrata ai 

Dipartimenti una nota formale con l’invito a procedere nel senso indicato. 

 Il Collegio non ha osservazioni in merito. 

 

6. Campagna VQR: adempimenti 

 Il prof. Di Rienzo riferisce al Collegio che, in vista della prossima verifica sulla qualità scientifica 

degli Atenei prevista nel 2020, è intenzione del Rettore attivare un sistema di coordinamento, svolto dal 

prof. Farinola, in quanto delegato alla ricerca e innovazione, analogo a quello organizzato nella scorsa 

campagna VQR. Il prof. Di Rienzo ricorda che questa Università ha adottato il sistema di valutazione 

della produzione scientifica proposto dalla CRUI e dall'Università della Basilicata (CRUI/UNIBAS) che 

costituisce un supporto per simulazioni in funzione della VQR 2015-2019, il cui avvio è previsto per la 

prima metà del 2020. Egli ricorda, altresì, che è già stato chiesto ai Direttori di Dipartimento, al fine di 

operare sul suddetto sistema, di individuare all’interno dei Dipartimenti dei soggetti autovalutatori e di 

effettuare simulazioni e verifiche rispetto a quelli che saranno gli strumenti di valutazione della prossima 

campagna. Pertanto, tra i soggetti già identificati in ciascun Dipartimento, sarà chiesto, mediante una 

comunicazione, di individuare: a) un referente dipartimentale per la VQR a cui seguirà, la costituzione, 

da parte del Rettore, di un coordinamento per macroaree; b) unità di personale tecnico-amministrativo 

come superutenti di supporto materiale che completino il suddetto percorso organizzativo. 

 Il prof. De Caro esprime perplessità circa l’utilità della piattaforma CRUI/UNIBAS ai fini della VQR 

in quanto, allo stato attuale, non essendo stato ancora pubblicato il bando VQR, non si conoscono le 

caratteristiche dei prodotti da presentare. 

 Il prof. Sanesi si associa a quanto espresso dal prof. De Caro e manifesta perplessità sia per i costi 

del sistema UNIBAS (30 mila euro) sia per i parametri utilizzati per i settori bibliometrici e sia per 

l’impossibilità da parte degli autovalutatori di accedere ai dati di Iris. Egli concorda su un’azione di 

coordinamento ed invita ad una maggiore attenzione nei confronti dei colleghi non produttivi. 

 Il prof. Palazzo concorda sulla funzione limitata di UNIBAS e ricorda che la banca dati Iris è 

pubblica e permette di effettuare la ricerca per nominativo ma non per Dipartimento; pertanto, al fine di 

poter inserire sul sito del Dipartimento anche le pubblicazioni dell’anno precedente, senza duplicarle, 

propone di allargare i permessi di accesso ai superutenti. 

 Il prof. Di Rienzo ricorda che il sistema di cui sopra prevede due tornate di valutazione basate sui 

modelli FFABR/VQR e ASN e riferisce che è stata avviata la seconda tornata; Egli rappresenta che già 



dalla prima tornata sarebbe stato opportuno risolvere le criticità connesse all’inserimento/aggiornamento 

dei dati relativi ai propri prodotti. Inoltre, precisa che si può valutare la possibilità di consentire un 

accesso privilegiato agli autovalutatori per quanto riguarda la banca dati Iris. 

 

7. Assetto organizzativo: presentazione 

Il Direttore Generale informa che le procedure concorsuali del Personale Tecnico-Amministrativo 

sono in corso di espletamento e illustra brevemente le slide relative alla proposta del nuovo assetto 

organizzativo inviate al Collegio preventivamente (cfr. all. 2). 

Il Direttore Generale ricorda, inoltre, che gli incarichi di responsabilità delle Unità Organizzative e 

delle Sezioni dell’Università di Bari sono in scadenza e che saranno attribuiti per il triennio successivo 

previa procedura concorsuale e solo mediante colloquio curriculare. 

Il prof. Bertolino, complimentandosi con il Direttore Generale per l’efficiente razionalizzazione delle 

Strutture amministrative e dipartimentali, comunica il suo rammarico in merito alla soppressione della 

Direzione per il Coordinamento delle Strutture dipartimentali in quanto funzionale al miglioramento del 

rapporto tra Ateneo e Dipartimenti e ritiene che sia indispensabile ai fini di una efficace e tempestiva 

azione di comunicazione tra l’Amministrazione centrale e gli stessi Dipartimenti. Egli ritiene, inoltre, 

che la “Sezione master, corsi di perfezionamento e alta formazione” debba essere distinta dalla Ricerca 

e rimanere presso la Direzione “Offerta formativa e servizi agli studenti” e che l’accorpamento nei 

Dipartimenti della “U.O. Servizi generali, logistica e supporto informatico” con la “U.O. Contabilità e 

attività negoziali” possa creare difficoltà nella gestione del personale. Il prof. Bertolino, inoltre, lamenta 

l’assenza dell’esistenza presso la Direzione Ricerca e Terza Missione di un grant office che possa offrire 

servizi di informazione, supporto ed assistenza tecnica a favore di docenti, ricercatori e personale tecnico-

amministrativo durante le fasi di presentazione, gestione amministrativa, rendicontazione ed audit di 

progetti di ricerca europei ed internazionali e, infine, porta all’attenzione del Collegio la problematica 

del Personale Tecnico-Amministrativo che, pur in servizio presso l’Università di Bari, svolge attività 

assistenziali e poco si occupa di didattica e di ricerca. 

Il prof. Moro condivide quanto rappresentato dal prof. Bertolino relativamente all’accorpamento delle 

due UU.OO. summenzionate e chiede chiarimenti in merito al rapporto delle UU.OO. con la Direzione 

Generale, vista la soppressione della Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali. 

Il Direttore Generale chiarisce che dopo tre anni, in cui si è lavorato per processi e obiettivi, la 

Direzione per il Coordinamento delle Strutture Dipartimentali ha esaurito il suo scopo iniziale di avvio 

di tale metodo e le sue funzioni saranno sussunte dalle altre Direzioni a seconda delle problematiche 

specifiche. Egli ricorda, inoltre, che il rapporto della Direzione Generale con i Dipartimenti è di tipo 



funzionale e che la gestione delle UU.OO. continuerà a dipendere dal Direttore di Dipartimento e dal 

Coordinatore Amministrativo. 

Il prof. Mastronuzzi, facendo riferimento ai FISR (Fondo integrativo speciale per la ricerca) e al 

ritardo funzionale con cui è stata data comunicazione ai Dipartimenti, propone, ai fini di una 

semplificazione delle procedure, che sia conferita una delega ai Direttori di Dipartimento in fase di 

proposizione del progetto con la riserva che, ove lo stesso fosse accettato, il Rettore compaia come 

responsabile. Egli chiede che la suddetta semplificazione possa essere applicata anche alle convenzioni 

di cui non sono chiari i limiti delle responsabilità.  

Chiede, altresì, che sia possibile per le prossime riunioni del Collegio di potere proporre punti 

all’ordine del giorno.Il Direttore Generale informa che, a breve, saranno emanati i nuovi Regolamenti in 

cui saranno chiariti i tempi e le responsabilità anche in merito ai progetti e alle convenzioni. 

Il prof. Voza condivide l’istituzione della figura del vice Coordinatore Amministrativo e propone una 

modifica della denominazione del Supervisore tecnico ai laboratori di ricerca, specificando che tale 

figura si dovrà interessare di sicurezza, sollevando in parte i Direttori da questa incombenza. Egli non è 

d’accordo sull’accorpamento delle UU.OO. contabilità e dei servizi generali, in quanto ritiene siano 

incompatibili tra loro e concorda con il prof. Bertolino sulla opportunità di non accorpamento della 

“Sezione master, corsi di perfezionamento e alta formazione” alla Direzione Ricerca in quanto affine alla 

Didattica. 

Il Direttore Generale rassicura i Direttori di Dipartimento che l’inserimento della “Sezione master, 

corsi di perfezionamento e alta formazione” nella Direzione della “Ricerca, Terza Missione e 

Internazionalizzazione” è solo una contaminazione a livello centrale che non avrà ricadute sui 

Dipartimenti. 

Il Prof. Peragine esprime perplessità sull’accorpamento delle UU.OO. contabilità e servizi generali ed 

è favorevole all’introduzione del Coordinatore amministrativo vicario. Egli ritiene sia utile l’istituzione 

nei Dipartimenti di una ulteriore U.O. che si occupi della internazionalizzazione, in quanto tema 

trasversale alla didattica e alla ricerca. 

 

8. Documentazione di Programmazione Integrata: illustrazione 

Il prof. Di Rienzo illustra brevemente le slide sul documento di programmazione strategica 

dell’Ateneo (cfr. all. 3), invita i Direttori a soffermarsi sugli obiettivi oggetto della programmazione del 

triennio 2019-2021 ed informa che, alla luce del decreto definitivo, l’intenzione è quella di discutere con 

il Collegio la scelta sia delle azioni che degli interventi prima che vengano adottati dagli Organi collegiali 

di governo. 



 

Varie ed eventuali 

Il Prof. Peragine ricorda che l’Università di Bari ha aderito al Progetto Valore P.A. dell’INPS, la cui 

finalità è quella di soddisfare le esigenze formative dei dipendenti delle Pubbliche Amministrazioni 

tramite corsi di formazione che rispondono alle esigenze delle singole amministrazioni di appartenenza.  

L'iniziativa è finanziata dall'Inps attraverso l'integrale ed esclusiva copertura del costo dei corsi 

medesimi, a beneficio dei pubblici dipendenti. Il Prof. Peragine riferisce che quest’anno il bando 

dell’INPS ha previsto l’accettazione solo delle prime 8 domande pervenute in ordine di arrivo, senza 

alcun criterio di valutazione qualitativa; pertanto, chiede che venga effettuata un’attività di 

coordinamento tra i Dipartimenti interessati in modo da essere competitivi verso altre realtà esterne ad 

UNIBA. 

 

Alle ore 13:35, non essendovi altro da discutere, il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 

   IL SEGRETARIO      IL RETTORE 
F.to dott.ssa Maria Elena Lampignano    F.to prof. Stefano BRONZINI 
 
 
Il presente documento, conforme all’originale, è conservato negli archivi della U.O. Organi Strutture 
Decentrate e Centri – Sezione Centri e altre Strutture Decentrate – Direzione per il Coordinamento 
delle Strutture Dipartimentali. 


